



Communiqué

Femmes et espaces urbains

Une nouvelle place du 14-Juin pour commémorer la lutte pour l'égalité des droits

La place située devant l'église Saint-Laurent, jusqu'ici dépourvue d'un nom officiel, a été baptisée «Place du 14-Juin» le 7 février 2021, jour anniversaire des 50 ans du droit de vote des femmes en Suisse. Située en plein centre-ville, devant le parvis de l'église Saint-Laurent, cette nouvelle place permet à la Municipalité de commémorer la lutte pour l'égalité des droits, tout en s'inscrivant dans les mesures adoptées par la Municipalité pour accroître la visibilité des femmes dans l'espace public.

Le 14 juin 1981, le peuple suisse s'est prononcé en faveur de l'article constitutionnel ancrant le principe de l'égalité des droits entre femmes et hommes. La faible concrétisation des bases légales qui devaient en découler poussent les femmes à organiser, le 14 juin 1991, la première grève féministe de l'histoire du pays. Le 14 juin 2019, une nouvelle grève a mobilisé plus d'un demi-million de personnes, avec des revendications sur le thème de l'égalité entre les femmes et les hommes.

Pour marquer son adhésion au principe d'égalité, la Municipalité a choisi la date symbolique du 14 juin pour baptiser un haut lieu de la vie lausannoise qui, jusqu'ici, ne portait pas officiellement de nom. Cette place, située en plein centre-ville, à l'intersection des rues Haldimand, Pichard et St-Laurent, accueille chaque jour le passage de plus de 20'000 personnes. La position stratégique du lieu permet de renforcer le message que la Municipalité souhaite faire passer par ce baptême, et en particulier par le choix du nom.

Une inauguration «virtuelle»

A l'instar de bon nombre d'événements soumis aux contraintes des mesures sanitaires actuelles, l'inauguration a été partagée avec le public grâce à des vidéos réalisées pour souligner son importance. En sus des représentant·e·s de la Municipalité, soit Mme Florence Germond, municipale en charge des questions d'égalité, et M. Grégoire Junod, syndic, ont été conviées pour l'événement Mme Ruth Dreifuss, ancienne présidente de la Confédération, et Mme Pamela Ohene-Nyako, historienne et fondatrice de la plateforme en ligne Afrolitt', dédiée à la littérature de l'Afrique subsaharienne.

Dans une interview croisée, Ruth Dreifuss, figure de proue de la lutte pour les droits des femmes en Suisse, et Pamela Ohene-Nyako, représentante des enjeux de l'afro-féminisme, présentent leurs visions respectives sur les questions liées à l'égalité des droits.

Une volonté qui s'inscrit dans le long terme

Comme dans la grande majorité des villes en Suisse et dans le monde, les femmes sont largement sous-représentées dans la toponymie lausannoise. Même en comptant les futures rues de l'écoquartier des Plaines-du-Loup, seulement 6.4% de l'ensemble des noms de lieux lausannois porte des noms féminins. Désireuse d'infléchir le mouvement, la Municipalité a adopté une série de mesures volontaristes visant à rendre la ville plus inclusive.

La Municipalité a pu identifier sur le territoire communal, outre celle qui est devenue la place du 14-Juin, une dizaine d'autres lieux qui ne portent pas de nom. Ces lieux pourront être prochainement baptisés avec des noms de femmes. Par ailleurs, plusieurs plaques commémoratives qui retracent le parcours de personnalités féminines lausannoises vont être posées dans le courant de l'année, à l'instar de celles qui commémore Jaquette de Clause, première sorcière vaudoise, depuis le 16 décembre 2020 sur les murs du Château d'Ouchy.



Autre projet marquant voué à renforcer la place des femmes en ville, une œuvre d'art sera commandée avant la fin de la législature pour traiter, de façon directe ou indirecte, de la question de l'égalité entre femmes et hommes.

100 femmes, un ouvrage

Le prochain projet qui verra le jour en lien avec la visibilité des femmes est l'édition de l'ouvrage «100 femmes qui ont fait Lausanne». La Municipalité a mandaté deux historiennes pour identifier 100 femmes qui ont marqué de leur empreinte le développement de la cité. Avec le soutien d'un comité consultatif constitué d'historien-ne-s et de représentants d'associations féministes locales, les vies de ces femmes ont été retracées dans un ouvrage illustré par l'autrice de bande dessinées Hélène Becquelin. L'ouvrage paraîtra en mars aux éditions Antipodes.

La Municipalité de Lausanne

Plus d'informations sous :

<https://www.lausanne.ch/portrait/cohesion-sociale/egalite-et-diversite.html>

Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :

- **Mme Florence Germond, directrice des Finances et de la mobilité, tél. +41 21 315 72 00**

Lausanne, le 7 février 2021